
学校説明会レポート 

高輪中学校

日時  2014 年６月３日（火）10 時 30 分～11 時 40 分 

所在地 港区 

会場 講堂 

対象 塾  

出席者数 約 110 名 

配付資料 学校案内、募集要項、入試正答率・問題解説、オープンキャンパスへのおさそ

い、問題集、ポスター、など 

※10：30～10：45 まで学校生活 DVD が流れる。内容は学校での一日の生活やクラブ

活動の様子・年間行事≪７月オープンキャンパス、7・8 月海外研修（中学 3 年・高校１

年対象）、12 月のスキー合宿（希望制）、２月の強歩大会などの様子≫ 

理事長 櫻橋先生 10：45～10：53 

● 2014 年春の入学試験においては、昨年より 25 名増えた、2023 名の志願者を募る

ことができました。しかしながらこれに慢心せず視野を広げてリセットした気持ちでこ

れからも教育に取り組んでいきたいと考えています。

● 今年の重点課題は

① 国公立および難関私大への進学率アップを目指す

② 質・量両面から見た中学受験者の増加を目指す

③ 教員の育成と研修の励行

④ 海外校との交流 です。

また、2020 年には品川－田町間に新駅もできる予定となっており、交通アクセスがさ

らに便利になることと考えています。

学校長 坂本先生 10：53～11：10

● 平成元年に中学校の募集を開始し、中高一貫校としてよりよい男子教育を目指してきま

2015 年 
入試用 

あいさつ 

高輪の教育について 

説明会の概要



したが、2014 年入試から高校での募集を廃止し、完全中高一貫校になりました。それ

に伴い中学では５クラスだったクラス数を６クラスに増やしました。また、高校でのス

ポーツクラスも廃止しました。しかし、スポーツ教育に力を注がなくなったのかという

わけではありません。部活動指導も今までどおりしっかりとしていくつもりです。

2014 年春の卒業生で東工大に合格した２名の生徒はいずれもサッカー部のレギュラ

ーで３年次の11月まで部活動に励んでおりました。これからも本校は「本質を探究し、

自己実現のための努力を惜しまず、自立した」男子を育てていきたいと考えています。 

● 本校では、①しっかりと勉強させ、生徒の希望進路の実現を可能にさせる，②人を育て

る指導を行う，という二つの大きな目標を掲げています。保護者の方々が子供を私学に

進学させる動機とは、学力はもちろんのこと、心を豊かにする教育を求めているからで

あると考えています。 

●男子校であるがゆえに男子の特性だけを考えた効率のよい指導を行うことが出来るほか、

異性の目を気にすることなくのびのび成長することができます。飾らずありのままでい

られる環境に身をおくことの楽しさを味わってもらえればいいと考えています。 

 

教頭 大田原先生 11：10～11：20 

● 本校では目標を具現化するために６年を３期に分けています。前期学年では基礎学力を

徹底的に付け、人間関係を構築することに力を注ぎます。中学３年からの中期学年では

０時間授業などを行い、学力の伸長発展を目指し、進路を決定させます。後期学年では

講習なども数多く行い、進路の達成への総仕上げを行います。 

● 中学３年次から６クラスのうち２クラスを選抜クラスとし、高校２年次で文・理系に分

けそれぞれに１クラスを選抜クラスにします。高校３年次ではそれぞれ国立・私立の各

コースに分かれます。 

● 2014 年春の卒業生は国公立進学者 18 名をはじめ、医歯薬系学部の進学者も６名とな

り結果として MARCH 以上の合格者数は 118 名となりました。今後はさらに国公立

大学に対応したカリキュラムを強化していく予定です。 

 

入試広報部 真壁先生 11：20～11：40 

●2014 年度中学入試の概況は、全ての日程を通した応募者総数は前年度より 25 名多い

2,023 名、また実受験者数は前年度より 48 名多い 1,550 名となりました。募集定員

を増やしたため実質倍率はほぼ前年と同じ 3.2 倍でした。各教科での最低点による足切

りなどはありません。また、繰り上げ合格もありませんでした。 

●【変更点】 中学入試→（なし） 

2015 年度中学入試の募集要項は定員、日程等変更はありません。試験科目は４科目。 

国語では長文読解が２題（小説・エッセイ各１題）と、ことばの問題が出ます。算数は

記述問題を含んだ大問５題を出題する予定です。部分点もあるので普段から書いて解答
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をする練習を行ってください。各教科とも出題傾向は変更の予定はありません。過去問

題をしっかりやってきてください。 

●繰り上げ合格については、その年の状況で変わります。2013 年度は 15 名の繰上げ合

格者を出しましたが、2014 年は０名でした。

●複数回受験の優遇があります。複数回出願して合格された場合には、合格発表後の受験

をしなかった受験料のうち１回分につき 20,000 円を受験票と引き換えにお返しいた

します。

●先生方の説明もわかりやすく、資料も過不足無く非常に雰囲気のよい説明会でした。

今後大学進学に向けてよりいっそうの力を注ごうとしていることが伝わる印象でした。

●駅から近くにあるものの、泉岳寺に隣接しており静かな環境。アクセスも良い。2020

年の新駅からのアクセスも増えるため、通学はさらに便利になるかと予想されます。

● 都営浅草・京浜急行線 泉岳寺駅から 徒歩３分

東京メトロ南北・都営三田線 白金高輪駅から 徒歩５分

説明会の雰囲気・印象 

学校周辺の環境 
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